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Déclaration du délégué de Cuba au  
Comité des projets, le 11 septembre 2013 

 

 
 
 
Monsieur le Président,  

Mesdames et Messieurs les membres du Comité des projets,  

 

J'ai demandé  la parole pour  informer  les Membres de  l'OIC et  les autres participants que 

Cuba dispose d'une stratégie pour  la reprise de  la production de café. Notre pays est petit 

mais neuf de ses provinces et 31 de ses municipalités produisent du café et  il dispose d'une 

zone de 100 000 hectares qui pourrait produire du café. 

 

Pendant  les  années  1960,  Cuba  produisait  plus  d'un million  de  sacs  de  60  kg de  café. 

Cependant,  pour  diverses  raisons  :  économiques,  financières,  climatiques,  (Cuba  a  été 

touchée par plusieurs ouragans), exode de  la population  rurale vers  les villes, et d'autres 

raisons, la production est maintenant inférieure à 200 000 sacs.  

 

La stratégie que j'ai évoquée prévoit un renforcement du secteur mais elle témoigne surtout 

de  l'attachement  du  gouvernement  cubain  au  café,  tel  qu'il  est  reconnu  dans  le plan  de 

politique socio‐économique approuvé lors du sixième Congrès du Parti communiste cubain, 

mais  nous  avons  besoin  de  plus  d'assistance  et  d'un  soutien matériel  et  financier  pour 

pouvoir  augmenter  la  production.  C'est  pour  cette  raison  que  nous  demandons 

l'intervention de l'OIC. 

 

En ce qui concerne  le secteur agricole,  le gouvernement a approuvé  le décret  loi 300 qui 

prévoit  l'attribution  de  terres,  ce  qui  a  amené  un  nombre  important  d'exploitants  à  la 

caféiculture, qui nécessiteront sans doute un soutien et un financement. 
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En termes de capital humain, il existe plus de 20 000 producteurs de café à Cuba, qui tirent 

de ce produit l'essentiel de leur revenu et, dans ce contexte, la stratégie accorde la priorité à 

l'emploi des femmes et des jeunes dans les activités de cueillette du café.  

 

En  ce  qui  concerne  la  science  et  la  technologie,  nous  avons  un  institut  national 

d'agroforesterie (INAF) avec un réseau de neuf stations de café dédiées à la recherche et à 

la formation des producteurs, qui, en l'occurrence, ont besoin d'échanger des informations 

et d'accéder aux nouvelles technologies pour lesquelles l'OIC pourrait fournir des moyens. 

 

En  2012,  nous  avons  organisé  le  premier  Congrès  cubain  du  café  et  nous  préparons  la 

convocation du deuxième congrès auquel tous les participants à cette réunion sont invités. 

Le congrès se tiendra à La Havane les 24 et 25 avril 2015. 

 

Enfin,  je  tiens  à  vous  informer que nous  avons  finalisés  des projets  visant  à  renforcer  le 

programme de régénération du café, pour  lesquels nous avons besoin de  l'approbation de 

l'OIC. Les grandes lignes des projets initiaux suivants seront communiquées prochainement : 

 

1. Développement du  café biologique dans  les  zones montagneuses de Cuba  avec  la 

participation  des  principaux  producteurs  (financement  de  contrepartie  :  Fonds 

commun pour les produits de base). 

 

2. Utilisation  de  technologies  de  pointe  dans  le  développement  et  la  gestion  des 

plantations  de  café  et  rééquipement  technologique  de  l'industrie  de  la 

transformation  dans  l'est  de  Cuba.  (Financement  de  contrepartie  :  Agence 

brésilienne de coopération (ABC)). 

 

 

 


